

Un mes de amenazas y escándalos



Las últimas semanas han sido prolifas en noticias que hicieron más crítico el ya enrarecido clima político y social en Venezuela

Diversos argumentos, sobre todo gubernamentales, han intentado dar explicaciones sobre los desabastecimientos cíclicos en diversos productos de la canasta básica. En las declaraciones oficiales parecía que todos los argumentos estuviesen atados y sólo las denuncias contra la empresa privada ponían en ese sector todo el peso de la ausencia de alimentos. Sin embargo, el descubrimiento de más de 90 mil toneladas de comida vencida o en descomposición dentro de contenedores a cargo de la empresa estatal Pdval dio un giro a las informaciones durante el mes de mayo-junio. Suman más de 2 mil 300 contenedores en 15 almacenes distintos con alimentos como arroz, harinas, pastas, carne, pollo, leche y aceite, que estaban en su mayoría abandonados después que Pdval hizo todo su trámite de importación a puertos venezolanos. Mediciones de prensa indican que esa cantidad de comida es la equivalente a un mes de suministro para 5 millones de venezolanos. El escándalo de corrupción, que suma diversos procedimientos, fue minimizado durante los primeros días por el Ejecutivo nacional, aunque las investigaciones continúan para abrirle procedimiento a más funcionarios.

AMENAZAS A LA POLAR

El Gobierno nacional ha mantenido una política de presión y amenazas contra Polar,

una de las empresas privadas más poderosas y complejas del país, desde el conflicto por los galpones en Barquisimeto a principios de año. La empresa recibe decenas de visitas de inspección semanales en sus numerosas sedes y almacenes y le han sido retenidos unas 120 toneladas de alimentos bajo acusación de acaparamiento de productos básicos. El Presidente ha nombrado directamente a Lorenzo Mendoza, presidente de la empresa, como su adversario político, y a los trabajadores que han salido a las calles a manifestar por su estabilidad laboral.

JUEGO DE LA PERMUTA

Los tumbos económicos que han dado el Banco Central de Venezuela y el Ministerio de Planificación y Finanzas para controlar el mercado cambiario del dólar llevaron a la intervención, toma y cierre de varias casas de bolsa en el país. Con la penalización del mercado del dólar permuta, que permitía un desahogo a través de bonos emitidos por el propio Estado para quienes desearan adquirir divisas de manera legal sin esperar a Cadivi, se cerró la llave de la compra de dólares por más de tres semanas. Mientras el BCV dilataba la publicación de las nueva políticas que rigen el sistema permuta en bandas fluctuantes con anuncios diarios, fueron apresados los directivos de la Casa de Bolsa Eco-

noinvest. Al respecto, un comunicado de la Fundación para la Cultura Urbana, brazo cultural de la empresa intervenida, puso de manifiesto que no se detendría su actividad. Al reactivarse el mercado de compraventa, los especialistas aseguraron que el Estado no tendrá suficiente oferta para más de 15 mil millones de dólares que el mercado requiere para reactivar las importaciones y otras actividades económicas. Asimismo, numerosas ONG, que reciben financiamiento internacional, esperan por las nuevas reglas de juego para obtener sus ingresos. La economía venezolana apunta a ser la de menor crecimiento en 2010 en el hemisferio occidental y la de mayor tasa de inflación.

OCUPACIONES Y EXPROPIACIONES

En el marco de lo que el presidente Chávez ha denominado *guerra económica* contra la burguesía, se han ejecutado otras acciones: además de las amenazas a Polar, la expropiación de empresas empacadoras y distribuidoras de alimentos, locales en el mercado de Quinta Crespo y otros almacenes en el interior del país. Todos bajo el argumento de no cumplir con las disposiciones legales o presentar irregularidades administrativas.

MILITARES ACTIVOS EN EL PSUV

A raíz de las elecciones internas del Partido Socialista Unido de Venezuela, se subió a la Web del CNE la base de datos de

militantes que podrían participar en ese proceso. La ONG Control Ciudadano, dirigida por Rocío San Miguel, detectó que la cédula de identidad de 30 militares activos, como los jefes de los CORE 4 y 7, al igual que uno de las milicias bolivarianas, estaban allí inscritas, lo que viola los artículos 330 y 328 de la Constitución, que prohíben la militancia política de la Fuerza Armada. El PSUV negó la situación, el CNE retiró la información de su Web y tanto esa institución como la Asamblea Nacional se han negado a abrir procedimientos al respecto.

HAMBRE DE JUSTICIA

El productor agropecuario Franklin Brito mantiene una huelga de hambre desde hace más de tres meses en reclamo de la devolución de sus tierras que le fueron expropiadas en el estado Bolívar, con su indemnización y el reconocimiento público de la irregularidad estatal. Brito se encuentra retenido a la fuerza por órdenes de la Fiscalía, desde diciembre, en el Hospital Militar, después que decidiera retomar su huelga de hambre de 9 meses en las afueras de la sede de la OEA en Caracas. Su estado de salud se ha vuelto más frágil y las autoridades no permitieron durante días que recibiera atención médica de la Cruz Roja Internacional. Su caso está siendo elevado ante instancias internacionales.

6 MIL 465 POSTULACIONES

En la carrera hacia las elecciones parlamentarias del 26 de septiembre, el CNE recibió más de 6 mil postulaciones de candidatos a ocupar una curul en la próxima Asamblea Nacional. Las fuerzas políticas van divididas en dos fracciones mayoritarias (PSUV-Oposición), a las que se les suma la opción del PPT y otro lote de independientes.



BORGES Y MENDOZA

Después de meses de conflictos en medios y esfuerzos redoblados por conseguir alianzas desde la Mesa de la Unidad, las candidaturas de Julio Borges y Enrique Mendoza fueron concertadas para el estado Miranda. El puesto de Mendoza se logró después que el Tribunal Supremo de Justicia rechazara por formas y con una inusual rapidez más de 8 mil folios que apelaban a la condena de 30 años contra los ex comisarios de la PM, Simonovis, Vivas y Forero, lo que dejó libre el paso a otras candidaturas a la AN.

INHABILITADOS PARA LAS ELECCIONES

También las medidas políticas y judiciales le han cerrado el camino a la Asamblea al periodista Gustavo Azócar, al diputado Wilmer Azuaje (que tiene allanada su inmunidad por un procedimiento abierto desde hace un par de meses) y a los oficialistas Numa Rojas (ex-alcalde de Maturín) y Ernesto Paraqueima (ex alcalde de El Tigre), por órdenes de la Contraloría de la República.

VIELMA MORA NO ACEPTA

El partido de gobierno reservó algunas candidaturas de listas para que decidiera su líder máximo, después de superado



el episodio de las primarias para lograr candidatos nominales. Como cabeza de lista se colocaron a dedo siete ministros en ejercicio y dos viceministros, lo que significa más cambios en el tren ejecutivo. Luis Reyes Reyes salió del Ministerio de Salud para dedicarse a la campaña; Diosdado Cabello (Obras Públicas), Héctor Navarro (Educación), María León (Mujer), Tania Díaz (Comunicación e Información) y Érika Farías (Comunas) conservarán su puesto durante las próximas semanas. Uno de los anuncios presidenciales que no fue aceptado fue el de José Vielma Mora, ex superintendente del Seniat, quien rechazó que lo pusieran de segundo en la lista de Táchira, por debajo de Iris Varela.

@CHAVEZCANDANGA

Después de nombrarlo *herramienta terrorista y del imperio*, el presidente Chávez se enganchó a la plataforma Twitter desde su BlackBerry último modelo. Creó una cuenta en la plataforma digital para recibir denuncias como antes recibía los papelitos en los actos públicos. Ante el desborde de necesidades populares creó la Misión @ChávezCandanga y desde una Web nueva, ajena al Minci, dice atender las peticiones que ha delegado en 200 funcionarios contratados para la Misión.

MINISTERIO PARA LA MUJER

El Ministerio para la Mujer y la Igualdad de Género publicó en Gaceta Oficial la creación de un cuerpo especial combatiente para la defensa de la nación, conformado por mujeres. Esto, a pesar de que el presupuesto del Ministerio no ha alcanzado para ampliar la cantidad de hogares de atención a las mujeres víctimas de la violencia doméstica, pues hay sólo dos en funcionamiento en todo el país y ya están copados.



REMUEVEN A ALBORNOZ

Fue calificado como un acto de represalia política que destituyeran al diputado del PPT, José Albornoz, de su cargo como segundo vicepresidente de la Asamblea Nacional después que su partido se desalineara del carril presidencial y apoyara al gobernador de Lara, Henri Falcón.

PLAGAS

Las publicaciones tímidas de los boletines epidemiológicos y el trabajo de la prensa nacional han dado cuenta de rebrotes y crecimiento de epidemias de diverso orden en varios estados del país. Los cambios en el Ministerio de la Salud son una nueva oportunidad para poner a prueba las capacidades del Estado en el control de plagas y detección temprana de enfermedades.

CREADO EL CESNA

El 1 de junio se creó por decreto el Centro de Estudio Situacional de la Nación (Cesna), que le permite al Gobierno centralizar la información de distintas salas situacionales, pero que en su artículo nueve indica que "podrá declarar reservada, clasificada o de divulgación limitada cualquier información,

hecho o circunstancia que, en cumplimiento de sus funciones, tenga conocimiento". Lo que, a juicio de las ONG del Foro para los Derechos Humanos y la Democracia, atenta contra la democracia pues se violan las garantías de acceso a la información y la no-censura.

UNIVERSIDAD INDÍGENA DE VENEZUELA

La Universidad Indígena del Tauca ganó reconocimiento del Ministerio de Educación Universitaria y ahora se denomina Universidad Nacional Experimental Indígena del Tauca, lo que le daría mayor capacidad operativa para ampliar sus labores. Actualmente atiende a más de 80 estudiantes de once etnias distintas.